

FUNDESOC LOGRA SINERGIAS PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE



Durante la gestión 2018, la Fundación Boliviana para el Desarrollo Social (Fundesoc) continuó trabajando para contribuir a la mejora de las condiciones de vida de más de 5.201 personas, especialmente niños y jóvenes, pertenecientes a 23 comunidades rurales y 7 barrios urbanos de 8 municipios de los departamentos de Santa Cruz y Chuquisaca, a través de proyectos implementados en diferentes áreas temáticas.

Más de 43.468 personas se beneficiaron de manera indirecta. Los ejemplos del impacto positivo generado incluyen el acceso de familias viviendas nuevas, dignas y saludables,

a sistemas de agua por cañería, a postas de salud refaccionada y equipada, a escuelas o salas de reuniones en su comunidad, o a la posibilidad de generar mayores ingresos a través de la actividad productiva. En cuanto al fortalecimiento de habilidades sociales, es notorio el impacto del desarrollo de la autoestima, las habilidades personales y de aprendizaje de niños y adolescentes para afrontar los riesgos sociales y otros retos de la vida.

Las iniciativas fueron implementadas en base a alianzas con universidades, unidades educativas, gobiernos municipales y organizaciones de base, con el financiamiento de diferentes colaboradores locales, nacionales e internacionales. Se puede resumir los logros alcanzados por Fundesoc durante la gestión 2018 a través de programas, proyectos e iniciativas en las siguientes áreas temáticas.

NIÑEZ Y JUVENTUD

Se implementaron 4 proyectos complementarios de apoyo al desarrollo integral de la niñez y juventud en 7 unidades educativas y un Hogar de niños de la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, habiendo capacitado a más de 925 personas entre niños, adolescentes, profesores, padres, madres, funcionarios municipales y voluntarios para afrontar los riesgos sociales más prevalentes en sus familias, colegios y barrios y para mejorar la capacidad de aprendizaje de niños de primaria en lenguaje y matemáticas.

“Aprendí mucho más a fondo los conceptos de bullying, autoestima, valores, drogas y pandillas, y como alejarme de todo eso, y también ayudar a mis amigos informándoles lo que he aprendido” - Antonella, adolescente de la Unidad Educativa Mateo Kuljis.



EDUCACIÓN AMBIENTAL

Mediante una iniciativa piloto de educación ambiental se capacitó a estudiantes y profesores de una unidad educativa de la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, generando buenas prácticas de manejo ambiental sostenible y un modelo replicable para 2019, con la participación de 27 voluntarios universitarios, 450 estudiantes y 29 profesores.

“Ha sido muy provechoso para nuestra institución y los estudiantes, los cuales se vieron muy identificados e interesados tanto en el huerto como en el cuidado del medio ambiente”. Lic. Nelly Peña, Directora, Unidad Educativa Oscar Romero I.

FORTALECIMIENTO MUNICIPAL

Tres Gobiernos autónomos municipales (GAM) mejoraron la capacidad de sus equipos técnicos para gestionar las inversiones locales mediante la implementación de buenas prácticas que han sido aplicadas y desarrolladas en otros países (como Perú y Colombia). Se beneficiaron a 7.878 familias de manera indirecta y se capacitaron a 45 funcionarios municipales.

“Como institución estamos muy agradecidos. Vamos a seguir poniendo en práctica todo lo aprendido y a seguir mejorando y hacer nuestros propios controles. Como institución nos ha servido mucho y nos va a servir y esos profesionales que se han capacitado van a seguir aportando no solo aquí si no en cualquier institución como ésta”. Félix Flores, Alcalde GAM Villa Vaca Guzmán.

DESARROLLO PRODUCTIVO

Buscando mejorar la seguridad alimentaria y la generación de ingresos, Fundesoc facilitó asesoramiento técnico y capacitación así como la entrega de insumos y equipos apropiados para mejorar la producción y productividad agropecuaria, alcanzando a 441 familias de 17 comunidades con iniciativas de desarrollo productivo.

“El beneficio que nos está brindando este proyecto en su segunda fase es importante, queremos una mejor producción y alimento para el engorde del cerdo, poder vender a un precio más elevado y un buen rendimiento para el productor”. Vicente Parabá, presidente de la Central Indígena Chiquitana Germán Busch (CICHGB).

INFRAESTRUCTURA FAMILIAR Y COMUNITARIA

Para mejorar la calidad de vida y el bienestar de las familias y su acceso a servicios de salud y educación, Fundesoc facilitó la mejora, ampliación y construcción de infraestructura comunal,

incluyendo salones y sedes comunales, escuelas y puestos de salud, así como viviendas familiares cofinanciadas por la Agencia Estatal de Viviendas (AEV). Un total de 317 familias de 11 comunidades mejoraron su infraestructura familiar y/o comunitaria.

“Es un sueño hecho realidad, gracias a la ayuda de las instituciones Fundesoc, TOTAL y la Agencia Estatal de Vivienda, que hicieron las gestiones para que mi familia viva mejor, estamos muy contentos, ver a mis hijos felices con la nueva casa es algo que siempre quise”. Juan Valerio, Comunidad Buena Vista, Municipio de Lagunillas.



AGUA PARA EL DESARROLLO

En una zona con tanto déficit hídrico como es el Chaco boliviano y especialmente en comunidades alejadas, una prioridad es mejorar el acceso sostenible de las familias a agua limpia. Fundesoc realizó el diagnóstico, diseño, mejora, ampliación y construcción de sistemas comunales e intercomunales de agua beneficiando a 263 familias de 10 comunidades, que mejoraron su acceso al agua.

OPINIÓN

“La labor de Fundesoc se realiza gracias al financiamiento y contribuciones de diferentes personas e instituciones locales”



María José Montero, directora Ejecutiva de Fundesoc

Además de una auditoría financiera anual exitosa, en 2018 se destaca la implementación de nuevos mecanismos de seguimiento y evaluación de proyectos así como la elaboración de nuevas propuestas de desarrollo sostenible para el año 2019 y la diversificación de fuentes de financiamiento de la fundación para poder seguir *transformando más vidas con energía y creatividad*.

La labor de Fundesoc se realiza gracias al financiamiento y contribuciones de diferentes personas e instituciones locales, nacionales e internacionales con quienes compartimos objetivos y principios. Agradecemos sinceramente la confianza depositada en nuestra institución y la oportunidad que nos brindan de trabajar juntos para seguir contribuyendo a la creación de un mundo mejor, y renovamos nuestro compromiso de realizar un trabajo cada vez más eficiente y efectivo en el logro de impactos significativos y sostenibles y en la administración de los recursos recibidos.

Todos estos proyectos son posibles gracias al apoyo de empresa e instituciones que confían en Fundesoc: Total E&P Bolivia – IFC – CUSO – Bolpegas S.R.L. – IMF Giving Together - GTB/YPFB Corporación — Fundación La Vida – Inbolpack S.R.L. – Banco Pyme de la Comunidad – ConfiaNet

Fundesoc

La Fundación Boliviana para el Desarrollo Social busca mejorar la calidad de vida de personas y comunidades, mediante la implementación de procesos de desarrollo sostenible y a la gestión integral de la responsabilidad social empresarial, trabajando en colaboración con diversos actores locales.

- **Acceda** a las anteriores entregas de [La Nota Energética](#)
- **Ingrese** a [Petróleo & Gas](#)